



Avancement de la réconciliation

POURQUOI EST-CE IMPORTANT?

ENJEU

Les Autochtones qui vivent au Canada présentent l'espérance de vie la plus courte, les taux de suicide les plus élevés et les taux les plus élevés de maladies chroniques, telles que la cardiopathie, le diabète et l'arthrite. L'amélioration des soins de santé pourrait améliorer l'état de santé des populations autochtones, mais pour ce faire, les professionnels de la santé doivent suivre une formation qui répond aux besoins médicaux, sociaux et culturels des Autochtones.

DEMANDE

Le Collège royal invite tous les partis à faire en sorte que la santé des Autochtones soit obligatoirement intégrée à la formation médicale. Tandis que les éducateurs médicaux prendront des mesures pour intégrer la santé des Autochtones à la formation médicale postdoctorale, le gouvernement fédéral sera appelé à fournir l'aide nécessaire en ce sens (finances, conseils, élaboration de programmes et autres formes de soutien). Les partis fédéraux devraient donc profiter de cette occasion unique pour s'engager à améliorer la santé des Autochtones et les soins qui leur sont prodigués.

Les données

- En 2016, on dénombrait 1 673 785 **Autochtones** au Canada, soit 4,9 % de la population totale. Depuis 2006, la population autochtone a augmenté de 42,5 %, un taux de croissance quatre fois plus rapide que celui des populations non autochtones sur la même période. Selon les prévisions démographiques, la population autochtone passera à 2,5 millions de personnes au cours des deux prochaines décennies.
- Les Autochtones du Canada présentent une espérance de vie beaucoup plus courte et des taux de maladies plus élevés que le reste de la population.

Les conséquences

- Le Collège royal collabore avec des leaders autochtones et non autochtones en vue d'intégrer la santé des Autochtones au contenu obligatoire de la formation médicale postdoctorale (enseignement, évaluation, agrément).
- Les efforts collectifs d'amélioration de la formation médicale postdoctorale permettront aux médecins et chirurgiens spécialistes d'acquérir la formation nécessaire pour fournir des soins adaptés à la culture des Autochtones.
- Les Autochtones recevront de meilleurs soins de santé et présenteront de meilleurs résultats de santé si la sécurisation culturelle est omniprésente et profondément ancrée dans la formation et la pratique médicales.

FAQ

Pourquoi le Collège royal se préoccupe-t-il de la santé des Autochtones?

Le Collège royal reconnaît que les Autochtones vivent des disparités plus importantes que les autres groupes démographiques, et que des mesures ciblées doivent être prises pour y remédier.

Que fait le Collège royal pour améliorer la santé des Autochtones?

Composé de leaders autochtones, de médecins, d'éducateurs et de défenseurs des droits, le Comité sur la santé des Autochtones du Collège royal agit à titre de conseiller pour tous les aspects des activités du Collège royal en matière de santé des Autochtones, conformément à notre approche axée sur le soutien, la collaboration et la philosophie « Rien sur nous sans nous ».

Le Collège royal a aussi créé un groupe de travail chargé de faire intégrer la santé des Autochtones à la FMPD.

Que sait le Collège royal au sujet de la santé des Autochtones?

Le Collège royal s'est penché sur la santé des Autochtones et a écouté les leaders autochtones afin de mieux comprendre la santé des populations et des communautés autochtones. Pour le moment, deux documents du Collège royal résument nos constats sur la santé des Autochtones :

1. Le **Guide d'introduction à la santé des Autochtones** (2019) fournit des renseignements de base sur la santé des Autochtones par le biais de récits et d'études de cas inspirés d'expériences vécues par des Autochtones, ainsi que des connaissances essentielles sur les soins aux peuples autochtones qui sauront être utiles aux Associés, aux fournisseurs de soins de santé, aux apprenants et aux enseignants.
2. L'**Énoncé des valeurs et des principes du Collège royal en matière de santé des Autochtones (deuxième édition)** (2019) explore les valeurs en santé autochtone, les relie au référentiel CanMEDS et à des principes applicables pour que les soins soient adaptés aux réalités culturelles.



ROYAL COLLEGE
OF PHYSICIANS AND SURGEONS OF CANADA
COLLÈGE ROYAL
DES MÉDECINS ET CHIRURGIENS DU CANADA